

CREDITO

A continuación el Informe de Crédito presentado por el Fondo Financiero Agropecuario a septiembre 30.

Actividad	Total Aprobaciones (Millones de pesos)		Variación 1985-1984	
	1984	1985	Absoluta	Porcentual
Siembra	292.8	586.4	293.6	100.3
Sostenimiento	69.0	116.7	42.7	69.1
TOTAL	361.8	703.1	341.3	94.3

Resulta satisfactorio anotar que de 1984 a 1985 se ha registrado un importante aumento del crédito otorgado para el cultivo de la palma africana. Este aumento asciende a 341.3 millones de pesos ó 94.3%.

La actividad más favorecida fue la siembra, cuyo monto se duplicó llegando a 586.4 millones, 293.6 millones de pesos más que en 1984.

Para sostenimiento, se ha llegado en septiembre 30 a 116.7 millones o sea 69.1% más que el año pasado.

IMPORTACIONES

IMPORTACIONES DE ACEITES Y GRASAS

Valor FOB (000 US\$) Enero - Junio

	1985	1984	VARIACION	
			US\$	%
Grasas y aceites vegetales y animales	33.036	41.771	(8.735)	- 20.9
Toneladas métricas netas Enero - Junio				
	1985	1984	VARIACION	
			US\$	%
Grasas y aceites vegetales y animales	61.438	78.121	(16.683)	- 21.4

FUENTE: DANE
REALIZO: Fedepalma

La importación de aceites vegetales y animales ha tenido un decremento entre 1984 y 1985 durante el período estudiado tanto en valor como en volumen. El mayor decremento en este último, permite pensar que los precios de los aceites, como un promedio, han disminuido en el primer semestre de este año frente al del año anterior.

La disminución en el valor de las importaciones fue de 8.735 miles de dólares ó 20.9% entre 1985 y 1984.

En cuanto al volumen, la disminución fue de 16.683 toneladas ó 21.4%.

PRECIOS

El tiempo seguirá siendo el factor No. 1 en la determinación de los precios durante las próximas cuatro semanas.

El tiempo

Muy pocas veces los cultivos de granos y semillas oleaginosas se habían beneficiado tanto con estas lluvias generalizadas que se presentaron en días pasados en la mayoría de las zonas de cultivo de soya y maíz en los Estados Unidos. Llegaron en un momento crucial: las lluvias de los últimos cinco días de julio fueron las mejores del mes y trajeron consigo mucho alivio. Marcaron un cambio tan positivo respecto a las condiciones excesivamente secas de las semanas anteriores que hasta podríamos olvidar que, sin embargo, todavía la precipitación total es insuficiente. Después de todo, para el mes de julio sigue estando por debajo de lo normal en varios estados importantes. Se recomienda tener cuidado pues los cultivos aún no están a salvo. Además, se requieren por lo menos las lluvias normales y temperaturas moderadas para recuperar la humedad necesaria.

Los mercados se están interesando por este cambio favorable en las condiciones del tiempo. Los precios bajaron considerablemente el 29 y el 30 de julio con las nuevas reducciones establecidas en los contratos. Los precios que más bajaron fueron los de la soya y el aceite de soya; también bajaron, aunque un poco menos, los del maíz, el trigo y, sobre todo, la harina de soya.

Aún no se ha tomado una determinación en Chicago. La demanda comercial nacional y extranjera aún no se ha manifestado lo suficiente para resistir la baja de los precios. Sin embargo, esto